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每天，人们总会看到这样一个
场景：无论是早上还是晚上，无论
是在交通高峰期还是平峰期，只要
遇到要过斑马线的行人，行驶的车
辆总会自觉停下来，待行人过马路
后才驶离斑马线。

每天，无论是早上还是晚上，
当道路没有行驶的车辆时，人们行
走到红绿灯前时，总会恪守这样一
个交通规则：红灯停，绿灯行。

地处城乡接合部的沈家门平
阳浦，那里有个浦西公园，每天夜
幕降临的时候，当地居民纷纷来到
公园纳凉及开展各种娱乐健身活
动，但是居民过斑马线若遇红灯亮
起，总会自觉站立路旁等候绿灯亮
起过马路……这只是文明交通展
示的其中一个缩影。

近三年来，我区围绕全面优化
交通秩序工作目标，大力开展交通
秩序专项整治，展示出文明交通的
全新变化。

疏堵结合
整治违停车辆

近年来，随着机动车保有量迅
猛增长，衍生出机动车违停的交通
违法行为。这道难题如何破解？
我区交警部门采取“堵”“疏”结合
的方式，双管齐下，对症下药。

首先，交警部门加强对背街小
巷违法停车行为的监管。同时，启
动“1+X”合成作战勤务模式，形成
交警、派出所、特警三支铁骑队伍
合力，对辖区主要街道、违停集中
区域进行不间断巡逻，对车辆未按

规定停放在泊位内或严重影响道
路通行的，予以处罚或拖离，强势
推进路段停车秩序整治。

其次，交警部门以辖区居民聚
集区、背街小巷、建筑工地等为重
点，排查清理长期占用停车公共资
源的“僵尸车”，联合城管部门拖移
“僵尸车”455辆。

同时，做好“疏”导工作，通过
新划车位、盘活资源等，千方百计
为车主打造便利的出行环境。来
自权威部门提供的数据表明，近年
来，我区有12处被征收区块及危
旧房屋拆除后改建临时停车场，新
增临时机动车停车位1500余个，
免费向市民开放，有效缓解了中心
城区交通压力。

非机动车驾驶人
基本都戴头盔了

“现在，电动车驾驶者安全头
盔佩戴率达到95%以上。”近日，记
者来到东港海印路和金城街路口，
执勤交警斯一峰告诉记者，驾乘人
员未佩戴安全头盔、逆行、违规带
人等现象越来越少见了。

记者在路口观察近10分钟，
看到电动车驾驶人群均戴着头
盔。“安全头盔关键时刻是保命的，
一定要戴牢的！”在路口等绿灯的
张女士告诉记者。

自7月1日《浙江省电动自行
车管理条例》施行以来，交警部门
全力开展集中整治，在电动自行车

交通违法整治“霹雳”行动中，以城
乡7个重点交通路口、主要城区道
路、主干公路和城区、乡镇核心区
域为重点，严查严管严控驾驶电动
车不戴安全头盔、违法载人、逆向
行驶、闯红灯等交通违法行为。对
于非机动车主未佩戴头盔、逆行等
交通违法行为，采取口头教育、抄
写承诺书等方式，路口志愿者、交
通协管员常态化参与交通管理，增
强了市民文明出行意识。

严管“两非”车辆
确保道路安全

今年4月9日凌晨，交警部门
通过前期的视频研判和科学部署，
在大干路、东海西路等路段共查获
“两非”车辆12辆。

“两非”车是指非法营运、非
法上路的车辆。“这些车辆多被改
装加上了动力装置，车辆性能不
稳定，会给辖区道路交通环境造
成很多不可控的隐患。”参与整治
的交警说。针对近段时间“两非”
车辆抬头现象，交警部门重点整
治辖区内电动自行车、电动三轮
车和电动四轮车各类交通违法行
为。

在加强“两非”车辆专项整治
中，交警部门加强数字勤务，依托
大队调度中心等，对“两非”车辆聚
集地点以及车辆轨迹进行跟踪，大
数据分析研判“两非”车辆违法行
为重点路段，采取固定检查和流动

巡逻相结合的24小时管控模式，
有效遏制了“两非”违法行为。

普陀交警大队相关负责人评说

普陀交警以防范化解交通安
全领域风险隐患为主线，围绕交通
事故防控压降等重点工作，着力构
建符合新时代要求的现代化公安
交通管理警务，为护航新区发展创
造安全、有序、畅通的道路交通环
境。

下一步，将实行路面管理精
细化，继续深入开展道路交通安
全综合治理，以实战、实用、实效
为导向，强推“一创一治”系列行
动等，提升“铁骑”警务时效，深化
交警警务改革创新，努力提升交
通管理整体效能，为交通秩序管
理，道路安全治理及专项整治贡
献力量。

记者感言

普陀是我家，爱护靠大家

交通文明是展现城市文明的
窗口。经过近几年的交通秩序整
治，普陀交通秩序的变化是实实在
在的，市民文明出行意识不断提
高，文明交通渐成氛围。

城市是我家，爱护靠大家。良
好的交通秩序要靠全体市民的共
同遵守、共同营造。让我们一起努
力，共同维护文明有礼、安全有序
的交通出行环境。

文明交通谱新篇
——普陀大力开展交通违法行为专项整治全面优化交通秩序纪实

提要:交通是城市运转的大动脉，承载着城市发展使命。交通秩序如何，直接反映着一座城市的文明程
度。文明交通包括道路交通井井有条的状况，以及人们为维护交通安全与畅通必须遵守的行为规范。

近三年来，我区围绕全面优化交通秩序工作目标，大力开展交通秩序专项整治，营造起文明交通人人参
与、全民共建社会共治的良好道路交通环境。
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垃圾分类后它们都去哪了？
记者探访舟山再生资源分拣中心，实地了解垃圾处理流程

《舟山市养犬管理条例》9月1日起施行，重点管理区内实行犬只狂犬病免疫和犬只准养登记制度
我区全面启动犬只芯片注射工作

本报讯（通讯员 徐雪军 记
者 高阳）今年第 9号台风“美莎
克”全面影响浙江海域期间，我
区启动防台应急Ⅳ级响应，要求
渔船全部回港避风，并在台风警
报未解除前，一律不得擅自出海
生产。

9月 2日晚上 8时左右，台风
警报尚未解除，区海洋与渔业局
应急指挥中心发现，锚泊避风在
白 沙 岛 附 近 海 域 的 浙 普 渔
42012、42007号船擅自起锚开船
出港。区海洋与渔业局应急指

挥中心立即通过电话多次联系
船主，通知其停船立即返港避
风，同时，指令正在抗台值班管
控的中国渔政 33111前往拦截，
在洛迦山外东北侧海域成功予
以拦截，并依法查扣。

针对浙普渔 42012、42007船
在台风警报未解除前，不服从安
全指令擅自离港行为，区海洋行
政执法中队依据《浙江省渔业管
理条例》第五十三条相关规定，依
法对当事人作出罚款20000元，责
令停航整改15天的处罚决定。

我区依法查处一起台风天渔船擅自离港行为

日月谈
新学期

起 ，各 小 学
的校内托管

迎来“升级版”：第一时段为
正常托管时段，即放学后至
机关企事业单位下班；第二
时段为弹性接送时段，即第
一阶段结束后对按时接送确
有困难的学生往后顺延 20至
30分钟。这顺延的二三十分
钟，正是上班族赶往校园接
孩子的时间。托管“升级”，
或许需要社会爱心护航。

校内托管服务是去年开
始 实 施 的 政 府 民 生 实 事 项
目，只是托管时间不够长，不
少家长依然得提前下班接送
孩子。托管“升级”是好事，
但学校的压力也更大了。老
师原本就辛苦，她们也要管
家，也要照料自己的孩子，这
根弦总不能一直紧绷着。校
内托管要想持续下去并且越

管越好，还得克服临时观念，
寻求长远之计。

但 凡 社 会 难 题 ，都 需 要
依靠社会之力来破解，校内
托 管 也 同 样 如 此 。 三 年 创
城，在全社会激发出了蓬勃
爱心。如何让爱心发挥更大
的作用，同样需要有序组织、
供需对接。将一部分爱心引
入校内托管，不失为精准投
放。

事实上，并非所有家长都
朝九晚五。有的家长不仅有
闲还相当有爱心，完全可以
请 他 们 一 起 来 参 与 校 内 托
管。而且，市民中不乏有各
种特长的，让他们成为“客座
教师”，想必会使校园活动更
加丰富多彩。打造好志愿服
务平台，请喜欢孩子的退休
教师、社会义工加盟课外辅
导，校内托管一定会越来越
精彩。

托管“升级”需爱心护航
阿培
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本报讯（记者 丁琪蜜）昨天下午，台州多家
上市公司走进浙江自贸区与普陀举行会谈，共话
金融发展新篇章。区委书记张立军、副区长张勇
出席会谈。

会上，区自贸中心介绍了浙江自贸区普陀片
区和普陀金融小镇基本情况。与会人员围绕自
贸区金融服务、政策支持等方面开展互动交流。

张立军指出，普陀片区是浙江自贸区的重要
板块，近年来，普陀抢抓机遇，全力推进自贸区普
陀片区和普陀金融小镇建设，取得了明显成效。
下一步，普陀将持续加强诚信政府建设，优化营
商环境，努力打造成为审批最少、流程最优、效率
最高、服务最好、企业和群众获得感最强的县区，
全面提升服务效能。同时将进一步完善企业准
入机制、内部评估机制和防范机制等，促进普陀
金融小镇规范化建设。希望各位企业家朋友在
普陀多走多看多了解，共谋发展，共创未来。

据悉，今年以来，普陀金融小镇制订出台小
镇招商政策，完成小镇产业链招商地图，以云对
接、云签约等创新举措，加速金融企业集聚。目
前全省6市的重点国企已到普陀设立融资租赁
企业，40多家重点企业相继注册落地，金融小镇
发展势头良好。

本报讯（记者 梁夏 通讯员
翁盈昌）“以前村里晾晒衣服，到
处乱拉绳，现在你看多整洁。”近
日，记者在沈家门街道平阳浦村
采访时，村民对村里的集中晾晒
区赞不绝口，而这只是该村创城
工作开展以来村貌大变样的一个
缩影。

今年7月以来，平阳浦村在中
心路等路段设置了45处集中晾晒
区。

“平阳浦村有2.02平方公里，
流动人口将近一万，晒衣服是个大
问题，我们选了合适的地方统一安

装晾衣架。”沈家门街道平阳浦村
党总支副书记夏小飞表示，之后还
会根据实际情况陆续增加集中晾

晒区。15处路边花坛也统一种上
绿植，并刷上灰蓝色的新油漆。

村里还对垃圾桶堆放点进行
了规划和配置，最大限度减少对周
边环境的影响。“村里结合渔农村
环境长效管理机制和A级景区村
庄创建，共建了19个垃圾桶放置
设施。”夏小飞说。

平阳浦村小弄堂较多，7月以
来，该村对这些角落进行了整治。
“小弄堂原先环境脏乱差，现在我
们拆除了违建，对路面进行平整硬
化，铺设污水管道，规划了电动车
车位和机动车车位。”夏小飞说。

“看着角角落落都干净了，住
着也高兴。”居民贺女士笑呵呵地
说道。

设置统一晾晒区、修整花坛、铺设污水管道

平阳浦村环境整治后变模样
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本报讯（记者 丁琪蜜）昨天下
午，区委书记张立军带队来到我区
部分河道、气闸门和污水处理厂，
检查全国文明城市创建工作。他
强调，要对照创城标准和要求，继
续把创城各项工作往深里做、实里
做、细里做，全面提升水环境质量，
持续巩固创城成果。副区长丁伟
民参加检查。

张立军一行首先来到东港街
道红旗河，实地查看河道环境卫生
整治情况。红旗河边，河道保洁员
正在清理河道垃圾杂物，确保整条

河道整洁。张立军指出，要持续加
大河道环境整治力度，加快河道两
岸绿化美化进度，做优沿河绿化，
做美景观建设，着力打造最美河
道，全面提升河道及周边环境整体
形象。

随后，张立军来到沈家门街道，
检查夏新河水质情况、闸门运行情
况等。张立军指出，夏新河与周边
多条河相连相通，要强化河道联动
治理，确保河道通畅、水质良好，同
时要加强河道周边环境卫生整治，
为群众创造良好的居住环境。

张立军还检查了海洋生物园
区污水处理厂运行情况。据悉，该
处理厂日处理污水量6000余吨，
可处理海洋生物园区及周边工业
园区40余家企业的工业污水。张
立军指出，要进一步提高污水处理
能力，优化城市生态环境，同时要
加强厂区环境整治，美化厂区环
境，打造花园式污水处理厂。

张立军强调，各地各部门要尽
职尽责尽力抓落实，高标准、高质
量推进创城各项工作，全面提升全
国文明城市创建水平。要团结协

作、密切配合，做好河道环境卫生
整治工作，推进河道保洁常态化，
实现河道水清、河畅、岸绿、景美；
要提高群众的环保意识，积极引导
广大群众主动参与环境整治，营造
人人参与创城的良好氛围。要加
强管理，强化监督，切实提高污水
处理质量和效果，确保污水处理厂
持续稳定运行，标准排放；要充分
调动广大厂区职工参与创城的积
极性、主动性，引导职工从自身做
起、从细节做起，凝聚职工力量，助
力创城攻坚。

张立军在检查创城工作时强调

全面提升水环境质量 持续巩固创城成果


